



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre De Alumna:** CLARIBEL PÉREZ ARA

**Nombre Del Profesor:** ALFREDO AGUSTÍN VÁSQUEZ PÉREZ.

**Nombre Del Trabajo:** REPORTE DE POBREZA HAMBRUNA Y MARGINACIÓN EN CHANAL EN CHIAPAS.

**Materia:** NUTRICIÓN CLÍNICA.

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 3ER CUATRIMESTRE.

**Grupo:** c

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de mayo del 2020.

# REPORTE DE LECTURA DE POBREZA HAMBRUNA CHANAL DE CHIAPAS

## INTRODUCCIÓN

El objetivo de este tema es como los canales sufren pobreza en Chiapas lo que la mayor parte sufre analfabetización el gobierno del encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto la Cruzada Nacional dice que el modelo neoliberal ha prometido empleos y prosperidad. Pero la crisis del modelo se descubre de manera prota de los pobres que sufren pobreza extrema más aún se manifiesta de manera destacada en el número de personas con problemas de acceso de alimentación, que según la misma fuente alcanzo en el 2012 la cifra de 27.4 millones de personas de la población del país Chiapas es el mejor ejemplo del fracaso del modelo de economía abierta de los programas que han intentado compensar la historia se ha encargado de demostrar que el crecimiento económico por sí mismo no es garantía para superar la desigualdad y la pobreza en ningún país del mundo sin embargo se analiza las causas que subyacen a la pobreza y el hambre si Canal está en 91.6 por ciento de los pobladores de Canal está en pobreza extrema de capacidades y 98.1 por ciento en pobreza de patrimonio y el 96.1 por ciento de los pobladores viven en situaciones de pobreza y 69.1 por ciento yace en pobreza extrema por eso es que la gente muere de enfermedades.

## DESARROLLO

Por un camino se llega a Channel es uno de los principios con más pobreza alimentaria dentro del país de sus 13000 habitantes el 86% tienen hambre John es un lugar frío y húmedo fue fundado en 1982 es una región de Los Altos Chiapas y si se tiene paciencia se puede contar las casas una son de adobes y otras son y otras son de cemento cements con block o ladrillo que han ido construyendo desde el extranjero que han abandonado estas tierras y los que se han quedado viven desnutridos o enfermos sin trabajo las mujeres son presa fácil de intra violencia familiar en la entrada un letrado el profesor Filiberto López Pérez siendo presidente municipal impulsa una ley seca el 6 de julio de 1991 A las 6 de la tarde algunos habitantes del pueblo los torturaron y lo machetearon y su cuerpo fue exhibido durante varios días hoy el alcohol en Channel adormece el hambre y deja salir a los demás de los hombres las calles pavimentadas de Channel suman sólo 8 kilómetros de los 295 que lo conforman sus pozos de agua son el centro de todo y nada aquí se reúne el pueblo en busca de un primitivo para buscar el calor y para matar el tiempo para limpiar la mugre cotidiana pero sobre todo algunas personas no cuentan con agua potable y otras personas hacen comida sólo pura verdura. Sí Channel fuera un país sería los más atrasados del mundo su índice de desarrollo humano está ubicado por la ONU y conapo en 0.446 este municipio de un indígena quetzales está ubicado en el lugar 161 387 naciones sus niveles de teoría social son similares a los países más pobres de África debido a que los indicadores de marginación son peores que los de Mauritania Nigeria se legal Soto Málaga 96 1% de la gente de Canal tiene un ingreso inferior a la del bienestar según la conapo el 77 por ciento tiene un ingreso inferior a la estar mínimo es decir 7 de cada 10 no tienen recursos ni para lo mínimo indispensable en Channel existen más de 1847 alfabetos más de

15 años 191 jóvenes no existen a la escuela de la población a partir de los 15 años 1515 no tienen ninguna escolaridad 2067 tienen una escolaridad completa 517 tienen una escolaridad básica y 357 cuentan con una educación de bachillerato un total de 503 de generaciones y 24 años de edad han asistido a la escuela el 99% de las viviendas de canal vende refrigerador y lavadora siete de cada diez de sus habitantes de 15 años y más carecen de educación básica completa 3 de cada 10 son analfabetas 4 de cada 10 viviendas no cuentan con agua entubada y para increíble que parezca hinchan al no hay mercado es ahí donde hay capacidad económica sus habitantes no logran encontrar la forma ir de la marginación y pobreza en el pasado o por un simple toque la región de Los Altos Chiapas concentra más del 60% de la población y la mala calidad de las tierras la agricultura Qué es la principal actividad económica lo que siembran ellos es maíz frijol papá trigo y hortalizas sólo en algunos lugares se cultiva café y caña de azúcar Quién pasa hambre en los altos de Chiapas es porque no tiene astucia y así en los días se celebra San Sebastián es el día en que todos comen carne en cada uno de esos mexicanos tienen una historia historias de donde común mexicano la pobreza pero la lucha y la constancia asimilan sea Chiapas no sólo es el sur de nuestro país sino el estado Encanto mítico de magia entre símbolos Y dónde los chiapanecos de trabajo subsisten entre agua y vestigios para prehispánicos entre pobreza injusticia social estado donde la pobreza en la belleza de sus tierras y donde la naturaleza provee a pesar de tanta variedad Excel es una señora mucho más grande que a pesar de sus años no puede ver ni puede no puede trabajar sus pies están hinchados su espalda le duele y está muy enferma no ha ido al doctor por lo mismo que no tiene dinero quisiera que algo le inyectará pero no te ajusta el dinero frijolitos y verduras y el pozol porque no tiene nada más con ese maíz hace su pozol y saca para sus tortillas gasta de \$30 para comer en un día lo poco que consigue y sus parientes le regalan dinero para que pueda comer en eso se levanta muy temprano para hacerse su cafecito es muy difícil el hambre cuando no tienes dinero sus hijos ya no viven pero si algunos de sus nietos. Tiene 5 meses que falleció su esposo y de esa fecha ella ha comido puros frijolitos las víctimas del hambre de ellos se ha negado por años y que nunca se satisfacen porque siempre se van a la cama con hambre y despiertan con hambre en el estado de México se dice que han muerto 1820 en Veracruz 9589 Oaxaca 8030 Puebla 8011 en Chiapas 4445 han muerto por hambre y de esa forma Chiapas es con el mayor número de pobreza extrema.

## **CONCLUSIÓN**

Y a todo esto he llegado a la conclusión que la pobreza en canal en Chiapas es muy feo porque no tienen un sueldo para que ellos puedan comprar sus alimentos los padres tienen que trabajar para darles alimentos a sus hijos hay veces que ni el agua potable les llega y tiene que juntar agua de lluvia para que puedan tomar en base a esto podemos ver que hay personas que sufren desnutrición por la falta de alimentos y nutrientes que ellos deberían comer para poder tener una buena alimentación y estar sano aparte de eso debería de existir un centro de salud para las personas que lo necesitan y más cuando se enferman y no tienen que recurrir a ningún doctor por la falta de dinero y escasas de trabajo hay niños y niñas que

quisieran comprarse sus golosinas pero no pueden porque ellos no cuentan con el dinero suficiente si ellos pudieran vivir una vida como la de nosotros ellos serían felices y ellos si valoraran las cosas a diferencia de nosotros que a veces desperdiciamos la comida o a veces rechazamos lo que nos dan siendo que hay más personas que lo necesitan y sufren por eso a mí me deja una gran lección que no todo en la vida se puede tener deberíamos de valorar las cosas que tenemos y saber y ayudar a las personas que lo necesitan porque si estuviéramos en su lugar estaríamos igual que esas personas que no tienen el dinero para comprar lo que ellos quisieran comprar pero se conforman con comer frijoles, sopas, verduras, o lo que los padres de familia pueden cosechar y de eso no hacen las tres comidas como nosotros ellos con agua se tienen que tapar el hambre y al día siguiente volver algo mismo en a todo esto es que deberíamos darle valor a las cosas que nosotros tenemos porque gracias a todo eso nosotros podemos vivir bien y debemos de ayudar a las personas que más lo necesite principalmente a las personas mayores.